

en saint Joseph, à qui était dédiée la nouvelle église, et à fait l'avance des fonds, acceptant d'être payé au fur et à mesure que l'argent rentrerait. Ce nouvel édifice occupe 120) mètres carrés de terrain, il a 40 mètres de longueur sur 30 de largeur. L'édifice est construit en style romano-byzantin des XIe et XIIe siècle et a été consacré il y a une huitaine de jours. Cette nouvelle église est paroisse et prendra toute la partie haute de la paroisse de Sainte-Agnès.

Les protestants font à Rome une propagande que l'on peut dire effrénée ; mais les succès qu'ils obtiennent ne sont pas en proportion des efforts qu'ils dépensent et des seize temples de diverses sectes qu'ils ont à leur disposition. Ces sectes, en effet, ne s'unissent que pour protester contre l'Eglise et sont plus divisées entre elles qu'elles ne sont séparées de l'Eglise romaine. On trouve une union chrétienne apostolique baptiste qui a deux temples, trois salles chrétiennes et une école de théologie ; une église évangélique italienne située en face du pont Saint-Ange, et qui ne se rattache à aucune des sectes connues. Les Vaudois ont un grand temple sur la via Nazionale, et sur sa porte sont peints sept étoiles avec un cierge au milieu. Devant le palais du Vicariat, et comme une bravarde, les méthodistes ont dressé un grand bâtiment en faux gothique et qui est leur lieu de réunion. Il est marqué comme église italienne ; et de fait nous avons une autre église méthodiste, mais américaine, sur la via Venti Settembre, dans une belle position et non loin d'une église presbytérienne anglaise qui est de l'autre côté de la même rue. Saint-Sylvestre est une église catholique qui maintenant reçoit surtout la colonie étrangère, anglaise et américaine ; elle est desservie par les Pallotini dont beaucoup sont anglais, et qui ont des missions en Angleterre et à New York. Les Anglais ont senti le besoin de faire dans l'angle de cette même place, comme pour contrebalancer l'influence de l'église catholique, une modeste église anglaise protestante. Une église anglicane, ce n'est pas la même chose, bâtie en belles briques et en style gothique, se trouve dans la via Babuino très fréquentée par les étrangers. Les Allemands ont l'église de l'ambassade allemande au Palais Caffarelli sur les pentes du Capitole.

Enfin le plus remarqué de ces temples est celui qui dresse sur la via Nazionale son beau clocher gothique avec un carillon de 40